

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 12.—Domingo.—San Nazario, confesor.

El cuerpo de este Santo tiene en gran veneración el monasterio de San Miguel de Cusán, de la Orden de San Benito, en el antiguo obispado de Elna. De las lecciones de su oficio consta que fué español, y que desengañado de las vanidades y fruslerías de este mundo, abrazó el estado religioso, á lo que se puede conjeturar, en algún monasterio de San Benito, porque de cierto no se sabe si fué monje de otra Orden. En este estado, deseoso de acaudalar grandes tesoros para el cielo, comenzó por el ejercicio de la misericordia para con los menesterosos; hospedaba á los peregrinos, vestía á los desnudos, daba de comer á los hambrientos, y, en suma, no había necesitado que se alejase de él sin socorro. Estas obras fueron muy del agrado de Dios y camino abreviado para que este siervo suyo creciese en toda virtud. Resplandeció también en el dón de hacer milagros, entre los cuales ha quedado memoria de una vez que con su

hábito apagó el incendio de un horno, sin que el hábito recibiese el menor daño. Perseverando en la virtud hasta el fin de su vida, murió en la paz del Señor. Su fiesta se celebra tal día como hoy en dicho monasterio.

El rezo es de la Dominica infraoctava y primera después de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

Día 13.—Lunes.—San Gumerindo, mártir; Santa Glafera, virgen, y los santos mártires Hermito y Estratónico.

Se reza de la Octava de la Epifanía, con rito doble y color blanco.

Día 14.—Martes.—San Felix, presbítero; San Dación, Obispo; Santa Macrina, discípula de San Gregorio Taumaturgo y abuela de San Basilio, á quien ella educó en la fe, y San Hilario, Obispo, confesor y doctor, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 15.—Miércoles.—Santa Secundina, virgen y mártir; San Juan de la Choza; San Macario, abad, y San Pablo, primer ermitaño, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 16.—Jueves.—El triunfo de San Marcelo, Papa y mártir; San Melas, Obispo; San Honorato, abad, y San Fulgencio, Obispo, confesor y doctor, de quien es el rezo con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 17.—Viernes.—San Sulpicio, Obispo; los santos monjes Antonio, Mérulo y Juan, y San Antonio, abad, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 18.—Sábado.—Santa Prisca, virgen y mártir; San Deícolo, abad; Santa Librada, virgen, y la Cátedra de San Pedro en Roma, de cuya festividad se reza con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 12.—Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. Por la tarde á las cinco estación, trisagio, meditación, reserva y adoración del Niño Jesús.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena á San Antonio Abad.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco de la ma-

ñana hasta las nueve. Misa solemne á las nueve y media.

Clerecia.—La Asociación de las Hijas de María Inmaculada y de Santa Teresa de Jesús celebra su función mensual. La comunión general será en las misas de las seis menos cuarto y de las siete y media. El ejercicio de la tarde tendrá lugar á las cinco y media. Habrá sermón.

Día 13.—Catedral.—En la capilla de San Antonio misa de comunión á las siete y media para los devotos del Santo y pobres socorridos con el pan.

San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la novena á San Antonio Abad.

Día 14.—San Julián y Santa Basilisa.—Continúa la misma novena.

Día 15.—Parroquia del Carmen.—Ejercicio mensual de la Asociación universal de teresianas, al obscurecer.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena anunciada.

Día 16.—San Julián y Santa Basilisa.—Ultimo día de novena á San Antonio.

Día 17.—San Julián y Santa Basilisa.—Fiesta á San Antonio Abad.

San Benito.—Fiesta á San Antonio Abad. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el Dr. D. Miguel Sánchez, coadjutor de la Purísima. A las cuatro de la tarde será la reserva.

Día 18.—Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misa de la Virgen á las seis de la mañana, y solemne Salve carmelitana á las cinco de la tarde.



FRIVOLITÉ

(CUENTO)

LA señorita Carpófara había obtenido el título de maestra.

A los pocos días anunciaba con bombo y platillos la apertura de un colegio montado por todo lo alto.

Entre las múltiples labores que enseñaría la *pedagoga* á sus discípulas, figuraba la *frivolité*.

Ignoro con qué se come esto, mas desde luego el nombre es de lo más típico en los tiempos que corremos y muy adecuado á doña Carpófara (llamémosla así), que era, en materia de frivolidad, de lo escogidito.

Eso sí, tenía otra hermana, Exuperia, que le daba quince y raya á la maestrilla, y unos padres tan á la moderna que, en lo *ligerillos*, parecían liebres.

Excelente familia. D. Pánfilo, porque tenía algunos cuartejos, pocos, muy pocos en realidad, había renunciado un destino, y pasaba el día en el café, club velocipedista, teatro y paseos, murmurando de todo, discutiendo hasta de las zapatillas del emperador de la China y arreglando el mundo á su placer.

Y mientras tanto, su *cara* mitad, en *dolce far niente*, reposaba con languidez en un diván, leyendo novelas ó conversando acerca del color del vestido que la bailarina ó el torero exhibieron el día antes, sin cuidarse para nada de sus hijas, que allá en otra habitación soñaban con cintajos, flores, perifollos, sombreros, cartitas, bailes, novios y otros excesos.....

Vamos, que aquello era envidiable, y á buen seguro, que de haber descendido D. Pánfilo de linajuda estirpe, su escudo de armas lo formara la diosa gentílica *Frivolidad*, con su hermana *Ligereza* á un lado y su madre *Inconstancia* á otro. ¡Magnífico blasón!

¿Que por qué se hizo maestra Carpófara? Pues por eso, por eso precisamente: por su frivolidad, que la impulsó una mañanita á colgarse del cuello de su padre, y entre pataletas y lagrimillas de perro, pedirle por lo más santo que le *comprara* un título.

—Pero, criatura, ¿crees tú que los títulos se compran como los sombreros?—hubo de decir D. Pánfilo.

—Que sí, que sí... tú lo puedes todo. Arréglate como puedas; pero si dentro de un mes no soy profesora, me arrojo al canal y te quedas sin hijita.

D. Pánfilo, todo apurado, echó el quilo por satisfacer el capricho de Carpófara, y valiéndose de tretas que no conocemos (quizá comprando el título á algún empleado poco escrupuloso del Ministerio de Fomento), á los quince días entregaba el deseado papel á su hija que, loca de alegría, lo besaba como á la reliquia de algún santo.

La fama de Carpófara se extendió bien pronto por toda la ciudad.

¡Qué educación más esmerada daba á las niñas! Nada de lo rutinario y vulgar. ¿Zurcir? ¿remendar? ¿hacer calceta? ¿cortar una camisa? ¡vaya! era eso demasiado sabido por las fregonas. No señor; bordado artístico, hacer flores y caprichos: esas son las labores propias de la mujer del día.

La parte literaria debía aprenderse con excursiones.

¿A qué cargar la memoria con libros, cuando puede aprenderse todo intuitivamente?

Excursión á la plaza de toros: allí una lección de zoología, de tauromaquia y costumbres populares. Excursión á las carreras de velocípedos: lección de mecánica y fisiología. Excursión al baile de máscaras: lección de Higiene, Ética y corte artístico. Excursión al teatro: lección de literatura y estudio del corazón humano. Excursión al templo (esta la última, por la tarde y á una iglesia donde haya mucha concurrencia, caprichosas luces, música ligera y un predicador que hable de flores, arroyuelos, jardines, ricas telas, *días esplendorosos, alegrías inefables*, pero que no diga ni una palabra de la muerte, ni del infierno, ni de esas cosas que ponen espanto en el alma): estudio práctico de la Religión á la *dernier*.

Excelente cuadro y método de enseñanza. Esto se llama entenderlo.

Pero D. Pánfilo, en unión de su esposa y *aéreas* hijas, había ideado otra excursión de lo más original que se había visto: una excursión en globo, cautivo, por supuesto. Aquello iba á ser el *non plus ultra*. Desde allí contemplarían ciudades populosas y extensas comarcas; verían muy de cerca el cielo y contarían las estrellas. Soberbia lección de Geografía.

Vaya, como el globo era cautivo, se animaron bastantes señoritas á volar por las altas regiones.

Y subían... subían... subían... y estaban estupefactas contemplando tanta hermosura, cuando... ¡zás! de pronto se rompe el cable, empieza á girar el globo como un torbellino, después de subir mucho, y.

.

Gracias á Dios llegaron todas á tierra vivas, pero después del gran susto y no sin recibir tremenda caída, que les sirvió de provechosa lección para lo sucesivo.

Es indudable, lector del alma, que la *Frivolidad* es maestra que tiene discípulos muy aventajados. Mas no les faltará caída, aunque sea de un pollino, que les abra los ojos para que anden con pié más firme: *que cayendo se aprende.*

N. PEREIRA.

EL FRIO Y LOS POBRES

S IEMPRE el corazón cristiano se inclina compasivo al pobre, porque la afección natural en él nacida es dilatada por la enseñanza religiosa, que le muestra en el pobre, no ya un sér igual, un hermano, sino algo superior, un enviado de Dios que le ayuda en el camino de su salvación. Mas la compasión tiene estímulos de atracción mayor cuando el pobre se nos presenta en la cruda estación del invierno, temblando por el frío, desnudo su pecho y malamente cubierto su cuerpo por vestido de harapos.

Cuando hemos pasado del pensamiento á la realidad, en esto de considerar el frío que sufrirán los pobres, todo lo que habíamos discurrido é imaginado nos parece consuelo y hasta ventura, sintiendo con el pobre el hielo de su pobreza.

Por todas partes entra el frío: toda la noche ha estado helando, y el pobre tendido en su cama, pero sin mantas, sin abrigo: los trapos que puso en la ventana los ha tirado el aire y ha sido igual la temperatura en su cuarto que en la calle....

A mí me ocurre, parando mientes en estos cuadros, que la Providencia cuida de los pobres, y Dios hará que no sea con ellos tan intenso el frío.

Si el hambre llama á la caridad para el socorro del pobre, también su desnudez pide continuamente que se le dé vestido con que abrigue sus miembros. Si hay galguitos que llevan su manta, y para ellos hay señoras *tan bondadosas y delicadas* que no pueden verles temblar sin temblar ellas también, ¡por Dios! que no haya pobres que pasen frío y sí damas que se honren haciendo ropas para los que sufren, con la desnudez, los horrores de la estación.

Y efectivamente, en Salamanca hay piadosas mujeres que cuidan de vestir al pobre y en este tiempo crudo de grandes fríos, reparten prendas de abrigo entre los pobres. La caridad cristiana tiene sus ministras en esta ciudad.

Lo que hace falta es la cooperación de todos, aun cuando no pueda ser de un modo activo y personal, sí con medios materiales, con la prestación de los bienes que Dios entregó á los ricos para que ganen el cielo haciendo obras de misericordia.

M. D.



EL SOLDADO ESPAÑOL

Curtido por la pólvora que humea,
Noble con el amigo y el contrario,
Audaz hasta emprender lo temerario,
Y más valiente cuanto más pelea.

En rústica mochila, que blanquea,
Lleva su pan, su equipo y su salario,
Y al pecho en un bendito escapulario
La imagen de la Virgen de su aldea.

Semejante al pedazo de metralla
Que el cañón á los aires abandona,
Muere desconocido en la batalla.

Y hoy que la fama su valor pregona,
Para el que lucha, y vence, y sufre, y calla,
¿No ha de tener la patria una corona?

A. F. GRILO.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontifice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Coronación.—Se ha celebrado en México muy solemnemente la coronación de Nuestra Señora de Guadalupe. Asistieron, excepto cuatro, los Obispos todos de la República y además 17 que fueron expresamente á la fiesta de los Estados Unidos: monseñor Begín representaba al Episcopado Canadiense. La corona es una alhaja de oro y piedras preciosas. Los protestantes no se atrevieron á distribuir los opúsculos que tenían preparados con ánimo de repartirlos á las puertas de la célebre Basílica. Nos complacemos en esta manifestación de la fé americana, porque á nosotros la deben los actuales habitantes de México.

Un ignorante.—El reverendo P. Lorenzo M. Carthy, de la Orden capuchina, ha publicado una *Gramática de la lengua indostana*, en francés, que parece destinada á promover en Francia y otros países de Occidente el conocimiento cada vez mayor de la India moderna.

En paz descanse.—Ha fallecido el célebre P. Le Pailleur, fundador de las *Hermanitas de los pobres*, canónigo honorario de la Catedral de Rennes; su vida consagrada por completo á la caridad cristiana, ha sido bastante larga para ver la institución que fundó con Juana Jugán extendida por todas las naciones.

Sagrada Congregación de Ritos.—Esta Sagrada Congregación ha modificado el decreto de 24 de Marzo de 1860 relativo á las imágenes de personas no canonizadas. Es el siguiente: Estas imágenes de personas muertas en olor de santidad, pero no beatificadas ni canonizadas, no se han

de colocar en los altares ni fuera de ellos, ni ser representadas con aureola ó nimbos de santidad. Sin embargo, sus imágenes y sus hechos pueden ser representados en las paredes de las iglesias, ó en las vidrieras, siempre que no representen señales de culto ó santidad, y por otra parte no sean profanas ó extrañas á los usos y costumbres eclesiásticas.

Santas reliquias.—Hállase el pesebre del Niño Jesús en Roma, en la Basílica de Santa María la Mayor. Los fragmentos de esta santísima reliquia, y los restos de los pañales que usó, se guardan en una cunita de plata, en cuya cuna ó parte superior se ha representado al Niño Jesús recostado en pagitas de oro. Este relicario lo llevan los canónigos de la Basílica precisamente la Noche de Navidad en solemne procesión, entre cirios con que le alumbran los prelados asistentes al trono pontificio, y los Cardenales, sacerdotes, príncipes y embajadores que concurren á venerar tan preciosísimas reliquias, subsistentes á pesar de los siglos y maldades de bárbaros é impíos.

A través del cristal del relicario se ven perfectamente los pedazos de la santa cuna, que son cinco tablitas atadas juntas en círculo y rodeadas de cintas con sellos de cera. Las tablitas pueden tener 60 centímetros de longitud, son delgadas y de madera, ennegrecida por el tiempo.

El manto de que se servía San José para cubrir al Niño Jesús y preservarle del frío, es venerado en la iglesia de Santa Anastasia, y la Basílica de la Santa Cruz de Jerusalen conserva algunos cabellos del divino Niño.

Los santones modernos.—Son curiosas las noticias que da un periódico acerca de los «ídolos populares», de esos hombres que cuentan con las simpatías de la gente ignorante y que la arrastran impunemente por los derroteros de la perdición.

Eugenio Sué tenía más de veinticuatro mil libras de renta. Llevaba vida sibarítica, y su cuarto de dormir estaba tapizado de satén blanco, y la cama era nada menos que de marfil.

Victor Hugo, escritor de las modernas teorías librepensadoras, tenía una renta que se supone llegaba á 500.000 libras; era además tan avaro, que él mismo blasonaba de sus ruindades y tacañerías.

Garibaldi, bajo el pretesto de llevar socorros á Francia en la última guerra, fué á vivir á expensas de los france-

ses con 15.000 brigantes, desecho y conjunto de los perdidos de todas partes, y sabe Dios los millones que gastó en menos de tres meses.

Rochefer, que tenía un piso en el mejor hotel, con numerosos lacayos, y ganaba en Bélgica con su periódico *La Linterna* 10.000 pesetas mensuales, hacía pasar tanta hambre á sus criados, que uno de ellos, desesperado, descubrió el secreto de este ídolo del pueblo.

Gambetta, sabido es que gastaba los millones de Francia en su cocina y en otras cosas *non sanctas*.

Renán sólo ganaba al año, según frase de un periódico que se lamentaba de ese pobre paladín, 150.000 pesetas, habiendo recibido cuatro millones del judío Rotschild por escribir su obra contra Jesús, por la venta de Cristo, cual nuevo Judas.

Esos son los *pobrecitos* que «procuran el bien del pueblo» que se dicen, ó se decían, sus libertadores; esos son los desinteresados, los que han hecho una vida de abnegación y de heroísmo por amor á los necesitados. Esos son los que, en vez de distribuir sus fortunas colosales entre los pobres, se las guardaban bonitamente para darse vida y lustre de opulentos.

Conviene que se sepa.—Un antiguo republicano de 1849 ha publicado el catálogo de las ventajas que obtuvo Roma de la invasión piemontesa del 1870. La inundación que siguió á este hecho produjo 20 millones de perjuicios al pueblo, con más 15 millones de contribución que le impuso el ministro Quintino Sella. El Hospicio de San Miguel fué despojado de su propiedad en Monte Citorio. Incautación de las Bibliotecas y Museos de los conventos sin indemnización alguna y por valor de 1.600 millones de libras. El Gobierno se apoderó del legado del escultor Albancini para los hijos de artistas. Se suprimieron las enseñanzas en la célebre Academia de San Lucas.

El Gobierno dispuso la venta de magníficos *incunables* á precio de papel viejo. Además el Gobierno se apoderó de los hospitales que todos los años albergaban á 2.000 campesinos víctimas de la *malaria*. Robo del Banco Romano, para cuya ocultación se otorgaron pensiones á senadores, diputados é inspectores de Hacienda pública. El antiguo republicano termina diciendo que la Roma actual es la *Cloaca Máxima*.



Las Diócesis de España

Cardenal agasajado.—Ha oficiado por vez primera de Pontifical el Emmo. Sr. Cardenal-Obispo de la Seo de Urgel en aquella Catedral.

Asistieron á la fiesta religiosa el Ayuntamiento, las autoridades civiles y militares y numerosísimos fieles.

Posteriormente se celebró un banquete en honor del ilustre purpurado; hubo brindis muy entusiastas del presidente de la Comisión del Ayuntamiento, del Gobernador militar, del juez de Tarragona y de otros varios señores.

El Prelado, muy conmovido, pronunció un elocuentísimo discurso manifestando su agradecimiento por las grandes manifestaciones de consideración y cariño de que está siendo objeto.

En la iglesia de San Agustín se celebró una brillantísima velada literaria. Estuvo muy concurrida, y fueron leídos trabajos muy notables.

Terminaron las fiestas del día con fuegos artificiales, paseo de antorchas y otros divertimientos con que la población, regocijada, demuestra su entusiasmo y adhesión á su querido Prelado.

Para los pobres.—Se ha inaugurado solemnemente la Tienda Asilo creada en Palencia por aquel Excmo. Prelado, con la cooperación de la Conferencia de señores de San Vicente de Paúl y la de varias personas caritativas de dicha ciudad.

La fiesta de los Reyes en Valencia.—El lunes se celebró en aquella Catedral la fiesta de la Epifanía del Señor con la brillantez que revisten todos los actos del culto en dicho templo. Después de cantarse la *Tertia*, se organizó la procesión claustral, para depositar en el altar mayor el relicario que contiene dos granos de mirra de la que ofrecieron al Niño Jesús los Santos Reyes.

Conversión.—En el Santuario de los Remedios de Ceuta ha recibido bautismo cristiano el moro L'Arbi Mohamed.

Fueron sus padrinos D. Andrés de Mesa y su hermana doña Dolores.

Se le puso por nombre Andrés María, siendo el sacer-

dote que administró el Sacramento el Vicario D. Eugenio Mac-Crohón, Deán de la Santa Iglesia Catedral, y habiendo asistido el señor magistral D. Antonio Ferrari.

De Valencia.—Dentro de algunos días se verificará con la solemnidad debida el acto de bendecir y colocar la primera piedra de la iglesia parroquial que ha de emplazarse en la calle de Isabel la Católica, dedicada al patrono de aquella capital, San Vicente Ferrer.

S a l a m a n c a

Misas.—Los señores sacerdotes que apliquen el santo sacrificio de la misa por el eterno descanso del alma de D. Leonardo Cámara Fernández, el martes 14 del corriente, en las catedrales Vieja ó Nueva, recibirán la limosna de dos pesetas cincuenta céntimos.

Mil quinientos panes.—En este mes se distribuirán por la Junta del pan de San Antonio 1500 bonos entre los pobres de Salamanca, repartidos en dos días, el 13 y 30.

Misa y comunión.—El lunes, 13, á las siete y media de la mañana, se celebrará en la capilla de San Antonio, en la Catedral, la santa misa con comunión general para los devotos del glorioso Taumaturgo y pobres socorridos por su mediación.

Subscripción.—Para dedicar al culto del santo paduano, en su capilla de la Catedral, una hermosa lámpara, se ha abierto la subscripción que en otro lugar verán nuestros lectores.

Los donativos se pueden entregar al Sr. Sacristán Mayor de la Santa Basílica Catedral ó á los señores de la Junta.

Misa nueva.—El lunes celebró por vez primera la santa misa en el pueblo de Gajates, el joven presbítero D. Francisco Clemente Barbero, predicando en tan solemne acto un bonito y elocuente sermón el capellán del Hospicio provincial de Salamanca D. Alejandro Gorjón de Inés.

R. I. P.—Ha fallecido en Valdunciel una hermana del

párroco y coadjutor de San Martín de Salamanca D. Antonio y D. Felipe Rodríguez.

Pedimos á nuestros lectores oraciones para el alma de la finada.

Escuelas de adultos.—Pasan ya de 60 las establecidas en esta diócesis. Ultimamente, merced al celo de los párrocos, ayuntamientos y profesores de primera enseñanza, se han abierto en Chagarcía, Tremedal, Carrascal del Obispo, San Pedro de Rozados, Vilvestre, Monleón, Horcajo Medianero, Villaseco de los Gamitos, Aldeavieja, Cantalapietra, Villasdardo, Cabeza del Caballo, Cañizal, Guadramiro, Cipérez, Arcediano y Cubo de D. Sancho.

Veladas.—En el colegio de la Purísima que dirigen las Hijas de Jesús, se han celebrado dos solemnes veladas recreativas ante numeroso público, que salió muy satisfecho de las aptitudes de las aventajadas alumnas del colegio de la Purísima.

En marco de oro.—Con este epígrafe escribe *La Voz de Peñaranda* lo siguiente:

«Hermoso y conmovedor fué el ejemplo que dieron, repitiendo una plausible costumbre, las niñas que constituyen la Asociación benéfica titulada *El Niño Jesús*. A sus expensas, comprendiendo que la religión es firmísimo fundamento para el ejercicio de la más noble de las virtudes, la caridad, se celebró en la iglesia parroquial una solemne misa cantada, á la que asistieron las niñas asociadas y casi todas las pobres á quienes vienen de continuo socorriendo. Terminado el acto religioso, verificaron tan angelicales criaturas un socorro extraordinario, llevando al domicilio de las familias socorridas trajes, telas, mantas, comestibles y metálico. La cantidad distribuída en indicados conceptos asciende á un total de alguna consideración.

Admirable espectáculo es el que desde hace tiempo están ofreciendo esas niñas que van reuniendo sus ahorros para acudir presurosas al auxilio del menesteroso.

La lista de las niñas que forman esa ejemplar asociación, figurar debe en un marco de oro».

No han parecido.—De Garcihernández nos dicen que no es cierto haya sido preso por sospechas del crimen de Galisancho ningún vecino de aquel honrado pueblo; antes al contrario, todas las personas de Garcihernández han sentido profundamente la muerte violenta del virtuoso párroco de Galisancho.

Pan de San Antonio.—Gracias alcanzadas por mediación de San Antonio, en la semana finalizada el día 4 del corriente, según las papeletas encontradas en los cepillos del *Pan de San Antonio*:

«Santo mío: por haberme concedido lo que os pedí para mi marido, os doy el duro que os ofrecí para pan de vuestros pobres».

«Glorioso y bendito San Antonio: por haberme atendido dos veces que te he invocado, te doy de limosna para tus pobres, quince céntimos».

«Dos pesetas le doy para el pan de San Antonio, por concederme lo que le pedí».

«Al glorioso San Antonio, por una gracia concedida, le doy dos reales para el pan de los pobres».

«Bendito San Antonio: por un favor alcanzado, os entrego dos reales; por otro que os he pedido y espero no me lo negaréis, una peseta también os entrego».

«Doy á San Antonio una peseta que le ofrecí, por haberme devuelto la salud».

«Cuatro reales para el pan del glorioso San Antonio, por una merced concedida».

«Santo bendito: te mando una peseta para el pan de tus pobres, por haber puesto buena á mi hermana Juana.—*S. J. I.*»

«Bendito San Antonio: te doy dos reales que te ofrecí, por la gracia que me concediste, para el pan de tus pobres».

«Al glorioso San Antonio, por concederme lo que os he pedido, os doy seis pesetas para el socorro de los pobres».

«Al bendito San Antonio, para el pan de sus pobres, por dos favores concedidos, le doy dos pesetas».

«Doy al glorioso San Antonio cuatro pesetas para pan de sus pobres, para que me ponga bien de la vista».

«San Antonio: te doy la peseta que te ofrecí para pan de tus pobres, si me concedías un favor (si me convenía) y me lo has conseguido. Y otros cuatro reales por otra gracia que concediste en mi casa estando yo forastera; y un real por otro favor concedido esta semana.—*T. G.*»

Se encontró además en un billete de 25 pesetas la siguiente nota:

«Santo bendito: porque alcance la gracia pedida; 50 pesetas más si me la otorgas, para el pan de los pobres».

Las limosnas y ofrendas recogidas importaron 125'80 pesetas.

Subscripción abierta por la Junta de la Obra del Pan de San Antonio, para dedicar al culto del Santo, en la capilla de la Catedral, una artística lámpara.—Hasta ahora se han recogido los siguientes donativos:

M. I. Sr. D. Federico Liñán, Presidente de la Obra, 5 pestas; don Severino Fernández, Vicepresidente, 5 íd.; D. Juan Munguía, Tesorero, 5 íd.; D. Federico Brusí, Contador, 5 íd.; D. Martín Domínguez, Secretario, 5 íd.; Excmo. Sr. Dean, 5 íd.; Sr. Rector de Nobles Irlandeses, 5 íd.; Sr. D. L. M., 1 íd.; D.^a María Martín, viuda de Puente, 5 íd.; D.^a Catalina Hernández, viuda de Arteaga, 5 íd.; D.^a A. M., 1 ídem; D.^a M. M., 0'50 íd.; D. Ciriaco Cuellar, 5 íd.; M. I. Sr. Magis-

tral, 5 íd.; D. Felipe Rodríguez, 5 íd.; D. Tomás Alonso, 5 ídem; D. L. R., 1 íd.; una devota del Santo, 2 íd.; un estudiante, 0'25 ídem; M. I. Sr. Maestrescuela, 5 íd.; M. I. Sr. Chantre, 5 íd.; M. I. Sr. Lectoral, 5 íd.; una devota, 0'50 íd.; M. I. Sr. Doctoral, 5 íd.; M. I. señor D. J. A. Gordillo, 5 íd.; un devoto, 1 íd.; D. M. D., 1 íd.; muy ilustre Sr. D. J. M. Bellido, 5 íd.; M. I. Sr. Pereira, 5 íd.; un devoto, 0'50 íd.; D.^a Gonzala Santana, 5 íd.; D.^a Florencia Carrandi, 2'50 íd.; Sr. D. Pedro M.^a López, 5 íd.; M. I. Sr. Provisor, 6 íd.; doña Adela Prat, 2'50 íd.; una devota muy agradecida del Santo, 2'50 ídem; M. I. Sr. D. Manuel Hernández, 5 íd.; M. I. Sr. D. Narciso Ullana, 5 íd.; D.^a Carmen Bocos, 2'50 íd.; D.^a Agapita Perez, 2'50 íd.; doña Emilia Rianza Olavarría, 5 íd.; D.^a Luisa Arroyo, 2 íd.; M. I. Sr. Penitenciario, 5 íd.—*Suma y sigue*, 159'25 pesetas.

Subscripción para la ornamentación de la nueva Iglesia de San Juan de Sahagún.

	Pesetas	Cts.
<i>Suma anterior.</i>	15	»
Don Claudio Alba, feligrés.	25	»
» Fermín Méndez, íd.	25	»
» José Villar, íd.	25	»
» Felipe Bravo, íd.	15	»
Doña Mónica Escarpizo, íd.	50	»
Don Luis Guervós, íd.	25	»
» Marcelo Sandoval, íd.	25	»
Unos feligreses devotos del Santo.	50	»
Señor Larroce, feligrés.	200	»
Doña Teresa González de la Veguilla, íd.. . . .	25	»
TOTAL.	480	»

Sigue abierta la subscripción.



TERCER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don Leonardo Cámara Fernández

QUE FALLECIÓ EN SALAMANCA EL DÍA 10 DE ENERO DE 1893

R. I. P.

Sus hijos el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca y el Rvdo. Padre Manuel Cámara, religioso Agustino; hijo político, nietos, hermanos y demás parientes,

Suplican á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado.

Las misas que el martes 14 se celebren en las Catedrales Vieja y Nueva, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.